

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Mérida.
 14. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á 50 ctmos. cada día, por 7 días á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defunción, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOGO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA

Llama la atención de casi todos los visitantes de la exposición regional, un grupo de ranas disecadas que componen una banda de música en actitud de tocar cada una un instrumento del tamaño proporcionado, y que figuran estar dando una serenata á un enorme sapo, también disecado, que se cobija debajo de una choza ó tienda de campaña rústica, como presidiendo la fiesta. Este grupo tan caprichoso, como bien dispuesto, es obra del entendido y joven director D. Fernando Boscá y Cañaves, el cual ha presentado además al concurso una colección de aves perfectamente disecadas.

Se ha nombrado jefe del detall del arsenal de Cartagena al capitán de fragata D. Juan Martínez Huescas.

Seguros de prestarles un servicio, recomendamos á nuestros lectores la novela histórica, original de D. Torcuato Tarrago, titulada «Memorias de un hechicero», y que publica el reputado artista don Carlos Capuz, premiado por el gobierno y director del Museo literario artístico, pues lo merece en verdad la citada obra por la belleza de su ilustración y economía de su precio.

En la Exposición de París se ha presentado un corsé, inventado por Mme. Josselin, que está llamando la atención por su novedad. Se le denomina corsé aéreo por ser de tul. Las mallas de que está formado son tan sólidas como las de una red de pescador, y este tul, que sostiene el cuerpo tan bien como el dril, el muaré ó el raso, tiene la ventaja sobre estos de dejar al cuerpo mayor facilidad en los movimientos y de ser mucho más fresco que los corsés hechos con aquellas telas.

Se han distribuido las dos primeras entregas del «Diccionario Gitano», que comprenderá, además de los dos vocabularios caló-castellano y castellano-caló, un Epítome gramatical. Esta publicación no es más que el preludio de una serie de novelas escritas en gitano con el texto castellano al lado, para mejor comprensión de

los muchos curiosos que desean aprender el caló. Sabido es que este dialecto procede del Indostan de donde vinieron los gitanos, que hace cuatro siglos se hallan diseminados por Europa con los diferentes nombres de zinganes, cinganos, bohemos y egipcios, conservándose todavía entre ellos casi invariables las raíces de su idioma desde el Báltico y el Danubio hasta el Estrecho de Gibraltar. Según noticias, la primera novela trazará un cuadro muy significativo y extraordinario de las costumbres gitanas, como ya lo indica su título: *Lacha ye drupo*, esto es: *La castidad en el cuerpo*.

Leemos en «El Eco de Cartagena»:

«Obras del puerto.—Con motivo del principio de las obras de este puerto, que según la voluntad de los contratistas debía tener efecto el día primero de los corrientes, es crecidísimo el número de jornaleros que han acudido á esta población en demanda de trabajo; pero el haberse vendido en subasta el monte de San Julian, cuya falda es el sitio designado á los contratistas para la extracción de la piedra, muy apesar de ellos y en perjuicio de los braceros que pudieran estar ya ocupados, ha tenido que suspenderse la inauguración, hasta tanto que, según lo tiene solicitado, se declare nula la venta del referido monte.

Del pronto despacho de ese expediente, depende el remedio de las necesidades que en esta época de escasez, sufren gran número de familias pobres, por lo que esperamos del señor gobernador civil de la provincia, que en cuanto de sus atribuciones dependa, recomiende la mayor actividad en este interesante asunto.»

Leemos en «El Mosáico»:

«El Sr. Mariu Baldo, alcalde-corregidor de Murcia, ha iniciado el proyecto de erigir una estatua á la memoria del ilustre hijo de Motril, el cardenal D. Luis de Belluga y Moncada, á quien tanto debe la patria del Segura.

Loable es el pensamiento del Sr. Mariu Baldo, pero loable sería que se honrase á un Zarcillo, á un Saavedra Fajardo, ilustres murcianos, acreedores también, á la gratitud, y dignos por todos conceptos de eterna memoria.

El nombre de D. Diego Saavedra

Fajardo, es europeo, todos los amantes de la buena literatura conocen sus obras y sus trabajos diplomáticos; ¿y su patria está en el deber de olvidarle?

El escultor Zarcillo, merece también un puesto entre los artistas españoles, y su cuna aún no ha pagado la deuda de gratitud que tiene contraída.

Muy justo es que el pueblo murciano, recuerde la prodigalidad del ilustre Cardenal Belluga, pero justo es también que no olviden á los dignos hijos que en las ciencias y en las artes forman el orgullo de la patria de Florida-Blanca.»

CORREOS.

Algunos empleados de correos han manifestado dudas sobre si en la nueva tarifa del ramo se suprimen ó no los certificados especiales y gratis de las obras ó entregas. Como asunto que se refiere al comercio de librería, tiene bastante importancia la contestación que á esta consulta dá la «Revista de Correos», y dice así:

La tarifa que ha de regir en 1.º de julio, dice que pueden certificarse cartas, pliegos y cualesquiera otra clase de paquetes con un sello de dos reales, y claro es que entre estos paquetes se comprenden las obras, periódicos impresos y aun libros, que en uso de su derecho quiera el público remitir, con la seguridad del certificado; pero esto no puede derogar ni deroga la real orden de 28 de enero de 1854, que concedió al comercio de librería la facultad de enviar sus obras con dobles facturas para hacer responsables á los empleados de las pérdidas ó extravíos que pudieran ocurrir. Es preciso no confundir las disposiciones superiores, y cumplirlas sin deducciones ó pareceres individuales. Si el uso ha hecho que algunas administraciones certifiquen las obras en vez de remitirlas con las dobles facturas no por eso están eximidas de hacerlo á si algún interesado lo exigiese, y por lo tanto, el referido método no puede confundirse con el de certificar, ni por consiguiente se refiere á él el real decreto de 15 de mayo.

Poco sabido es por lo general, que existe una estafeta para recibir cartas en un extremo del mundo, hacia el medio del estrecho de Magallanes, en uno de los cabos más

avanzados de la Patagonia, frente á la tierra del Fuego. En un punto saliente de la roca, caprichosamente cortada, se eleva, fuertemente sujeto entre las asperezas de la misma roca, un poste sobre el que se lee esta inscripción: «Correo:» al pie hay suspendido por medio de una cadena de hierro, un barril, cuya tapa, que es de visagras, se abre fácilmente, porque no tiene ni cerraja ni candado. El barril es el buzón del correo de ambos Océanos y funciona del modo siguiente: cada buque que cruza el estrecho echa al agua un bote en que vá un oficial de á bordo y se dirige hacia el barril. Si el buque viene de un puerto del Atlántico, el oficial deposita las cartas para los puntos bañados por dicho Océano Atlántico y toman las que tienen el sobre ó dirección para los puertos del Océano Pacífico en donde debe tocar el buque.

Las cartas depositadas por el oficial que hace esta operación serán recogidas de la misma manera, por algún buque que se dirija al Atlántico. De este modo, sin otra intervención que la de los marinos, que toman y depositan las cartas, se establece por medio del barril una correspondencia entre ambos mundos, la más respetada y la más inviolable que jamás se haya conocido.

REVISTA COMERCIAL.

«El Eco de la Ganadería» publica la que sigue:

«Ni el tiempo ha mejorado bajo el punto de vista agrícola, ni la situación de los labradores y ganaderos es más placentera que en la última revista que publicamos. De casi todas las provincias de España continuamos recibiendo noticias de los desastres causados en los campos por la sequía. Bien puede asegurarse que la siembra, resentida con la falta de lluvias, no tendrá remedio aunque llueva en lo sucesivo. De desear es, sin embargo, que la tierra se moje, pues si no sufrirán las olivas, las viñas y las plantas de las semillas sembradas en primavera.

La situación de la ganadería es cada día peor. La gran importación que hay de ganado africano cierra el mercado al nuestro. De esto resulta, como consecuencia de la dificultad de las ventas, la baja de los precios. Todos los ganaderos que habían comprado reses en tiempos anteriores para criar, quedan arruinados con la baja sufrida. Se nota estos días alguna

animacion en el mercado de lanas. Los fabricantes empiezan á pedir el corte á los ganaderos con quienes venian relacionados. Nada podemos decir todavia respecto de precios.

La cosecha en Francia es bastante buena, advirtiéndose cierta tendencia á la baja. El ganado no ha subido en Paris sino algunos céntimos á pesar de la concurrencia que lleva á la gran ciudad la esposicion. Unicamente los vinos están en alza, anunciándose que las viñas han sufrido bastante durante el mes de abril.

Contribuye á la indicada tendencia de baja de los trigos la gran importacion que se hace actualmente en el vecino imperio. Sabemos que ahora mismo navegan, procedentes de los puertos de Rusia, hácia Marsella 40 buques cargados de grano.

Volviendo al estado de nuestra ganadería, daremos un dato para que se conozca la diferencia en que nos hallamos respecto al año pasado.

El 28 de mayo anterior entraron en Madrid 114 vacas, 498 carneros, 270 corderos con peso de 73.243 libras. El mismo dia de este mes han entrado 104 vacas, 422 carneros, 194 corderos con peso de 63.887 libras. El consumo ha disminuido, como se ve, diariamente por término medio sobre 9,000 libras. El precio de la vaca, que era de 46 rs. arroba, es hoy de 45; el del carnero, que era de 26 cuartos libra, es hoy de 21; el cordero, que era de 30 cuartos libra es hoy de 26 segun los datos oficiales. Segun los nuestros, el precio del carnero y el cordero está de 13 á 15 cuartos libra.

Esta situacion es un tanto anormal en nuestro concepto. El mismo desaliento que siente la clase, unido por supuesto á la escasez de numerario, es un motivo mas para que todo se presente en derrota. La prudencia aconseja ahora limitar un poco los negocios y aumentar la vigilancia y el cuidado para poder llegar á otra época mas bonancible, que de seguro llegará, y atravesar menos mal esta terrible crisis.

VARIIDADES.

NO MAS SOMBREROS.

Queridísimas lectoras: esta revista os vá á sorprender indudablemente y lo sentimos tanto mas, cuanto que sentiriamos incurrir en vuestro desagrado, hoy que hasta cierto punto estais de enhorabuena.

No mas sombreros: este es el epigrafe con que encabezamos este artículo y volvemos á repetirlo. ¿Qué significacion tendrá esto, preguntáis? ¿Se habrá desterrado la moda de los sombreros? Y aun en este caso ¿con qué surtireis la elegante prision de vuestros rizos?

Vamos, pues, á sacaros de la duda.

curiosas lectoras: es que no se lleva otra cosa en Paris que la graciosa mantilla española que llaman á lo Isabel.

Te-Deum laudamus, morenas hechiceras: *Alcyon*, rubias de cabellos de oro: ahí teneis la prenda con que habeis de cautivar mas de un galan.

Hace unos dias segun se nos asegura, que se presentó en el *Bois de Boulogne* la jóven y bella princesa de... con una mantilla negra de blondas. Una chispa eléctrica, lanzada por los hilos telegráficos, no hubiera recorrido su trayecto en tan poco tiempo como bastó para que la alta sociedad parisiense se proveyese de aquellas, pero casi todas blancas y aún algunas bordadas con perlas.

En una palabra; la mantilla Isabel á *beaucoup de genre*.

Esta la novedad introducida en trajes de señora, y por eso nos apresuramos á noticiárosla.

Ahora, hermosas niñas, permitidnos que dediquemos unas cuantas líneas á las mamás: razón será tambien que sepan la última, para que puedan vestir sus *petitas filles*.

Bebé de dos años. - Vestido de batista ó piqué blanco con dos bieses de glasé rosa, cuerpo cuadrado sin mangas, con el mismo adorno de la falda. Camiseta de batista con pliegues suizos; cinturón graso muy ancho con un gran lazo y cabos largos.

Para niños de cinco años, traje claro compuesto de pantalon medio largo; blusa abrochada al lado izquierdo, cinturón ancho y sombrero marino de paja, adornado con terciopelo negro y cabos flotantes.

La niñas de ocho años llevan, con muy corta diferencia, vestido de tafetan verde con rayas blancas y estrechas; cuerpo Figaro con picos alrededor, manga ajustada; paletot negro y ceñido con manga corta, abullonada y adornado en todas sus costuras con un biés de la misma tela, bordado con azabaches.

GACETILLA.

SUSCRICION. Sigue abierta en nuestra administracion la de socorro á José Guerrero por el incendio de su barraca.

JUGAR DEL VOCABLO. M. X., á quien se creia muy rico, no teniendo sin embargo un céntimo, se paseaba la vispera de su matrimonio por la sala de su suegra con aire meditabundo.

—¿Qué teneis? le preguntó su futura mamá.

—Señora, contestó, no tengo nada.

Al verle después acosado por los acreedores, no pudo menos de decirle aquella:

— Me habeis engañado.

— Señora, pues no os dije ya que no tenia nada!

CARBON BELLOC. La señorita M. estaba atacada hacia dos años de una gastro-enteralgia que se habia agravado de tal modo hacia cuatro meses, que no se atrevia ya á tomar alimentos sólidos, pues después de cada comida, así como en el intervalo, experimentaba dolores muy violentos en el estómago. Le hice tomar una cucharada de *carbon de Belloc*, y la decidí á comer inmediatamente des-

pues una costilla de carnero y pechuga de pollo. Cuál no fué su sorpresa al ver que digería bien estos alimentos, que hasta entonces no habia podido tomar sin sufrir cruelmente. La digestion se habia ejecutado como por encanto. La enferma continuó usando el carbon de Belloc comió siempre con apetito, digirió fácilmente y los dolores de estómago desaparecieron para siempre.

(Estratado del informe aprobado por la Academia de medicina de Paris)

CÉLEBRE PRESTIDIGITADORA. La que tanto ha llamado la atencion del público de Madrid, de Valencia, Alicante y Albacete, Mlle. Benita Anguinet, está próxima á llegar á nuestra capital para dar algunas funciones recreativas.

CÍRCULO INDUSTRIAL. Vemos con gusto que la obra del teatro de esta sociedad está próxima á su fin y por tanto muy cercanas las funciones de inauguracion.

CONCIERTO. Se está preparando por la Sociedad Filarmónica el que es regular se celebre el miércoles próximo: en él tenemos por seguro que tomará parte el conocido profesor de obóe D. Daniel Ortiz.

TOROS DE MUERTE. Está anunciada para el dia 24 del actual una corrida que se dará en nuestra plaza, matándose seis viehos, y siendo primer espada Gonzalo Mora.

CORREOS DE AYER

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 6. - El virey de Egipto saldrá de Alejandría el dia 9 para esta capital.

Viena, 5. - La cámara de los señores ha adoptado por gran mayoria el proyecto de mensaje al emperador.

Berlin, 5. - Las conferencias de los ministros de los Estados secundarios con el conde de Bismark han dado por resultado la admision de los plenipotenciarios del Sur en el Consejo federal y algunos delegados en el Reichstag para el estudio del establecimiento de la legislacion aduanera y comercial.

Paris, 5. - El «Monitor» de hoy dice que el rey de Prusia salió ayer de Berlin y llegará á esta capital esta tarde á las cuatro.

El emperador Napoleon saldrá á recibirle á la estacion del ferro-carril.

El sultan saldrá de Constantinopla para Francia el 22, viniendo á desembarcar en Tolon. Se cree que estará en Paris para primeros de julio próximo.

Parece que es una cosa resuelta que la clausura de la exposicion regional sea el martes próximo, tercer dia de Pascua en cuyo dia tendrá lugar la distribucion de premios. Este acto se verificará con gran solemnidad en el espacioso salon de Bellas Artes.

— El rey de Italia ha renunciado por completo á su proyectado viaje á la Exposicion de Paris.

— El emperador de Marruecos no irá á la Exposicion de Paris, no por escrúpulos religiosos, como se ha dicho, sino porque segun parece no tiene confianza en que durante su ausencia se mantenga el orden en su reino, y pueda conservarse su trono libre de peligro.

— El conocido escritor D. Ignacio Virto ha sufrido la desgracia de perder á su anciana y virtuosa madre, señora que por sus excelentes prendas de carácter gozaba de las simpatias de cuantas personas cultivaban su trato.

— Hoy á las ocho y media de la mañana ha fallecido repentinamente en el

acto de tomar chocolate el general de ingenieros de la armada y vocal de la junta consultiva del ramo D. Trinidad Garcia de Quesada Lopez Pinto.

— El bey de Tunes ha regalado al rey Victor Manuel un colosal y magnífico cañon de bronce cogido antiguamente por los piratas berberiscos á la escuadra de Médicis.

— Se dice que ya que no puede llevarse á efecto la traslacion á Granada de la escuela de artillería, que queda en Segovia, irá á dicha ciudad la del cuerpo de Estado mayor del ejército.

— El dia de la Ascension Pio IX ofició de pontifical en la iglesia de San Juan de Letran, en presencia del sacro colegio y de todo el clero romano.

— De real orden espedida por el ministro de Hacienda se ha dispuesto respetando lo que para afianzamiento en titulo de la deuda del personal del Tesoro ordena el art. 13 de la Ley de 25 de junio de 1864, que en lo sucesivo los valores públicos que devengan interés y estén declarados admisibles en garantias en contratos y en fianza de toda clase de servicios sean regulados á este efecto por el interés que gocen al tipo comun de 100 escudos efectivos por cada 6 escudos de renta ó interés anual.

— Debiendo publicarse próximamente el reglamento de la escuela especial de arquitectura, conforme al real decreto de 11 de octubre último, se ha dispuesto que por este año no exija al ingreso en dicha escuela el titulo de bachiller en Artes.

— Parece que en breve verá la luz pública en Albacete un nuevo periódico que llevará el titulo de «El Tio Correa».

— Por efecto de las supresiones de empleados del gobierno que para realizar las economías introducidas en los próximos presupuestos han de llevarse á cabo, se aumentarán las horas de oficina en todas las dependencias del Estado.

— 70.000 rs. poco mas ó menos ha costado en Paris enarenar las calles por donde ha transitado el emperador de Rusia hasta llegar á las Tullerías.

— El azulro de Hellin presentado en la exposicion universal, llama justamente la atencion.

BATURRILLO.

En todo encuentran defectos los hombres, menos en la mujer que aman.

— La mujer es un gran vaso, en cuya superficie se encuentra la falsedad, y en cuyo fondo se halla depositado el amor.

— El amor, diria un químico, es un líquido incoloro, inodoro y *sápido*, que se hace *volátil* al cabo de un tiempo fijo, segun el depósito en que se halla contenido. No se encuentra puro en la naturaleza.

— Un hombre de Estado, supone una inteligencia *basta*, y un interés por su nacion bastante *interesado*.

— En el diccionario de la aristocracia *amor* significa *dinero*.

— Hay algunas mujeres que tienen dos corazones: en el uno se alberga el verdadero amor: el otro lo dedican á *querer*, y pasado algun tiempo á *olvidar*.

— Las rubias son muy *resueltas* para decir; pero tienen poca *fuerza de voluntad* para ejecutar lo dicho.

— En el siglo de la luz perecen todos los *tontos*: hoy solo viven los *discretos*.

Unusquisque.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—S. Justiano cf.— Ayuno con abstención de carne sin dispensa.— Visita general de cárceles. Jubileo.— Está hoy en la iglesia de religiosas de San Antonio.

MERCADO.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo del país. de	60	á	76	rs. f.
Id. manchego. de	4	»	»	id.
Cebada. de	24	á	27	id.
Geja. de	»	á	»	id.

Cambios de ayer 7.

Madrid.	par	1,4	daño.
Barcelona.	par	»	»
Alicante.	1,2	daño.	»
Cartagena.	par	1,1	daño.
Orihuela.	1,2	daño.	»
Lorca.	3,4	id.	»
Paris.	8	d.v.	5,22.
Londres.	90	d.f.	50,50

CORREOS.

	ENTRADAS	SALIDAS
Cartagena, primero	10 30 m.	10 45 m.
Idem, segundo	2 30 t.	4 30 t.
Madrid y Valencia	11 45 m.	1 45 t.
Lorca, Almería y Granada.	1 » t.	12 30 t.
Orihuela y Alicante	11 » n.	4 » t.

Las cartas se admiten en el buzón de la administración, hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Funcion 36 de abono, para

hoy á las 8 y media en punto de la noche, á beneficio de la primera triple absoluta, la señorita doña Ana Rodriguez.

La linda zarzuela en un acto, UNA VIEJA.

La caricatura de costumbres en dos láminas, nueva en este teatro,

UN SARAO Y UNA SOIREE.

Entrada general. 4 rs
Id. al paraíso. . 2 id.

ANONCIOS.

Una joven viuda de 28 años, desea colocarse, ya sea de ama de gobierno ó doncella de labor; y una niña de 12 años para niñera; darán razon calle del Rosario, puerta de la Traicion, casa de D. Juan Laguna. 6-1

AVISO A LOS ENFERMOS.

Electricidad dinámica,

electro-puntura, acupuntura, galvanismo y magnetismo, aplicados á la medicina y cirugía.

APLICACION SENCILLA Y SIN MOLESTIA.

Calle del Príncipe Alfonso, fonda de Patron, Murcia.

Sin auxilio de medicamentos y sin causar al enfermo la menor molestia curanse diariamente en este gabinete las

mas graves dolencias, agudas ó crónicas de carácter nervioso.

Los reumatismos de mas ó menos fecha, aun los acompañados de hinchazon, ceden al cabo de pocas aplicaciones. El dolor desaparece generalmente desde la primera sesion.

Por medio de baños generales eléctricos preparados de un modo hasta ahora desconocidos, y el simultáneo empleo de planchas galvánicas, se extrae fácilmente el mercurio del cuerpo humano y se evitan sus terribles consecuencias.

La cefalalgia (dolor de cabeza), la jaqueca (migraña) ceden á menudo, casi instantaneamente.

Es además reconocida por todos los médicos la gran eficacia del tratamiento eléctrico para la curacion de las siguientes enfermedades: Manchas de la córnea, parálisis de los brazos, de las piernas, de los dedos; palpitaciones; epilepsia; calenturas intermitentes; ciática; clorosis; sordera nerviosa; zumbido de oidos; escrófulas; pérdida de la voz y otras.

El tenia y todas las llagas, serán tratadas y curadas con el mismo éxito.

El gabinete estará abierto todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde. 8-3

IMPORTANTE.

Espirando en fin de este mes, el término señalado para la realizacion (anunciada en mayo) de ropas hechas, en el Bazar situado en la calle de Platería, núm. 81, su jefe D. Pascual Valiente ha resuelto hacer una nueva rebaja en los precios de todas las prendas. Lo que tiene la satisfaccion de

anunciar de nuevo al público, para que el que aun no haya disfrutado de esta ventaja se apresure á hacerlo antes de julio, en cuya época cesa en esta industria quedando subsistente solo el oficio de sastrero, seguros de encontrar en este establecimiento un buen surtido de ropas con un inmenso beneficio, como lo tiene acreditado por las muchas personas de todas las clases de la sociedad que de ellas se han provisto aprovechando esta ocasion. 12-4

TRASLADO.

El sombrerero D. Nicolás Martnez, que vivia en la calle de la Oliva, núm. 1, ha trasladado su establecimiento á la calle de la Platería, núm. 44, frente á la platería de D. Francisco Yagües. 8-2

LA BELLEZA ETERNA

ó el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y la Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.— Precio tres reales.

LA ESTERILIDAD DE LA MUJER

ya provenga de efecto de su constitucion, ya de accidente, curada completamente con el tratamiento de madama LACHAPELLE, maestra partera y profesora de obstetricia. Consultas todos los dias de tres á cinco de la tarde, rue Monthabor, núm. 27, cerca de las Tullerías, en Paris. n. 2,470.

Fées de vida.

Se venden en la comision de Aluzan.

no habria desorden á que no se lanzase,» habia dicho San Agustin. Lo mismo puede aplicarse á los pueblos, á la humanidad entera. ¿Ha sido esta siempre su condicion? No habiendo sido, ¿á quién podemos acusar, á Dios ó al mismo hombre? Lucen todavia en el sér racional destellos de sus primitivas perfecciones, la idea del bien, el deseo de la virtud, el instinto del orden; semejantes, dice el gran Bossuet, á los escombros de un suntuoso edificio derribado ahora. Si tenemos una mirada á los séres que nos rodean, notaremos en sus cualidades la armonia y concierto mas completo: ¡solo el hombre se esceptua de esta ley! Existe perpétua lucha entre su voluntad y su inteligencia, entre su corazon y su mente; y debemos racionalmente creer que en su constitucion primitiva era semejante al resto de los séres.

Haer á Dios autor de tan lamentable decadencia, es hacer un Dios cruel; atribuir crueldad á Dios, es negar su existencia: Si el hombre es desgraciado, no es Dios el culpable; nuestro primer padre Adan lo es; por haber perdido, infringiendo el precepto divino, la preciosa joya que aseguraba á su descendencia una rica herencia.

Existe, pues, un pecado original. La caída del primer hombre por este, la trasmision de sus efectos á todas las generaciones, es unánime tradicion y creencia de todos los pueblos. Así lo dicen los hebreos, así lo cantan las fábulas mitológicas de Pandora y Prometeo, así lo sostienen los antiguos poetas al creer «que el alma está sepultada en el cuerpo en castigo de

alguna maldad.» La Persia, el Egipto, la India, la China, el Japon, la Escandinavia y la América con sus doctrinas prueban la misma verdad.

¿Es posible que una mera casualidad nos dé un resultado tan admirable! Las ideas de los pueblos que tan pocas relaciones tienen entre sí, cuya lengua, cuya religion, cuyas costumbres nada tienen de comun, ¿podrán concertarse de tal manera si no tuvieran por base la verdad!

REMEDIUM UNIVERSAL!!! -- UNGUENTO HOLLOWAY.

Privilegiado por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendado por los facultativos mas célebres de la época. Conocido con unanimidad en España. en todos los países del mundo y mas particularmente en España.

El Unguento Holloway es el remedio mas admirable hasta ahora conocido para curar todas las enfermedades esternales, cualesquiera que sean sus causas y la forma en que se presenten. Los gobiernos lo conceden por todas partes privilegios especiales, los facultativos mas acreditados lo emplean para sus clientes, los directores de los principales hospitales de Europa lo usan para curar sus enfermos, y el público, convencido por la experiencia de la eficacia curativa de este Unguento, no vá á buscar otros remedios para curar sus dolencias esternales.

Los humores escrofulosos, las heridas, las llagas, las úlceras, toda clase de enfermedades cutáneas así como los dolores reumáticos son curados é infaliblemente curados por el uso de este maravilloso remedio, en cuya composición solo entran las yerbas y los líquidos mas salutíferos, sabiamente combinados y sin mezcla de sustancia alguna que pueda ser nociva ni á la salud ni á las complejiones mas débiles. Con razon se ha dicho por los hombres mas distinguidos de la ciencia que la cirugía no ha descubierto hasta ahora un remedio mas eficaz en su acción, mas seguro en sus resultados, ni mas inocente en sus efectos que el Unguento Holloway. Es la reunión de todas estas ventajas lo viene la gran reputación que ha adquirido, y el inmenso consumo que de él se hace, cuya cantidad para recetaria fabulosa es la señal que nos viene aquí. Este consumo se aumenta de día en día, y los pedidos que su inventor, el Profesor Holloway, recibe diariamente de todos los países del mundo atestiguan que la experiencia justifica la fama que el medicamento ha adquirido.

El Unguento Holloway es eficazísimo muy especialmente para las siguientes enfermedades

Bullas.	Enfermedades de las articulaciones.	Inflamaciones esternales.	Quemaduras.
Calambres.	Enfermedades de las articulaciones.	Gota.	Bembastruo.
Callos.	Enfermedades de las articulaciones.	Lamparones.	Sopitaciones pútridas.
Cánceres.	Enfermedades de las articulaciones.	Males de las piernas.	Yidias.
Corriaduras.	Enfermedades de las articulaciones.	— de los pechos.	Úlceras en la boca.
Enfermedades del estómago.	Enfermedades de las articulaciones.	— de los ojos.	

Este Unguento es el heraldo bajo la inspección personal del Profesor Holloway, y cada bote va acompañado de una instrucción impresa en español, que explica el modo de hacer uso de él.

Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 214, y New York, Maiden Lane, 84.

En Madrid se vende en los establecimientos del Sr. Uzurrun Barrio Nuevo, núm. 11, y Sres. Borrell hermanos, Calle Mayor, núm. 17.

En las provincias en todas las principales farmacias y Droguerías.

En España los precios al por mayor son los siguientes:

Cada bote contenido una onza de Unguento... 7 reales.

... tres onzas... 11

... seis onzas... 18

Comprando los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.

Depósito en Murcia en las principales farmacias.—Cartagena, D. Seráfina Gimenez de Marquez.—Valencia, Domingo.—Lorca, Isaura.—Almería, Carrascosa.—Alicante, Soler y Estruch.—Antequera, Palma y Checa,

Manual del Grabador.

Se vende en la imprenta de este periódico.

LEY DE AGUAS.

Se vende á 4 rs. en la comision

CANTARES

por D. JUAN ORTIGA GIRONES. Se venden á 4 rs. ejemplar en la comision de Almazan y libreria de Molina.

hierro de todos tamaños, garantizada su construcción, como así de metal, doradas, inas y labradas, de hierro maqueadas é inglesas, palancaneros, perchas, y demás objetos de esta especialidad.

Siendo el encargado por los Sres. Malabouche, padre é hijo, de la gerencia de su depósito en esta provincia, de los efectos elaborados en su grande y muy acreditada fábrica, puede presentar al comercio y público en general, un buen surtido de cocinas económicas de todos precios y tamaños, arcas para guardar valores, láculos portátiles para el comercio y pesas carruajes, wagones de ferro-carriles, balanzas de mostrador, chimeneas de todos sistemas, bombas para pozos, riego é incendios, máquinas de coser de los mejores sistemas hasta ahora conocidos, servicio de cocina de hierro batido, pesas y medidas de todas clases y sistemas, con varios objetos mas de esta especialidad.

Dichos Sres. son los constructores de las pesas y medidas para el gobierno para proveer á los capitales de provincia y á los pueblos cabeza de partido, son tambien proveedores de la administración militar, ingenieros civiles, depósito de efectos de faros y demás dependencias del Estado, de muchas sociedades de ferro-carriles, empresas de minas y varias otras de particulares.

NOTA. En las camas de hierro se ha rebajado un 5 por ciento á los anteriores precios.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867. Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

TRASLADO. EL ALMACEN DE CAMAS y tienda de ferreteria de Francisco Peña, (antes

en la plaza de Sta. Isabel,) queda abierto ahora en la plaza de S. Bartolomé, Platería, núm 9.

Lo que se pone en conocimiento de este respetable público, donde hallará un magnífico y variado surtido de camas de

CAPITULO VIII.

La Providencia.

La primera verdad de que conviene que los pueblos estén convencidos, es que los dioses son los dueños, los rectores de todas las cosas, que todo se dirige por ellos, que ven los pensamientos y las acciones de los hombres, y que distinguen los buenos de los malos.

(Cicero.)

Es antigua tradicion transmitida donde quiera de padres á hijos, que Dios es el que hizo todas las cosas y todas las conserva.

(Aristóteles.)

Si atiendo á la recta razon, me dirá que el Dios en extremo sábio debe haber criado al hombre para un fin, al que debe hacer que se dirija por medios dignos de él.

(Fraissinous.)

En todos tiempos y países se ha creido en la Providencia, los templos, los altares y el culto han sido la expresion genuina de esa fé. Los paganos dividian el mundo entre muchas divinidades tutelares, tenian dioses nacionales, domésticos, pacíficos, guer-

CAPITULO VII.

Caida del hombre.

La creencia sobre el pecado y la degeneracion del hombre se encuentra en todos los pueblos antiguos.

(Voltaire)

La tierra tembló hasta en sus entrañas... y la naturaleza exhaló un segundo gemido. Oscurecióse el cielo, dejóse oír un sordo trueno y dejó caer algunas tristes lágrimas, apenas el mortal pecado original fué consumado.

(J Milton.)

El secreto de la existencia política y moral de los pueblos y los misterios mas profundos del corazón humano, están encerrados en la tradicion de ese árbol admirable fuesito (el de la fruta prohibida.)

(Chateaubriand.)

La historia de la humanidad está en el Paraiso; «allí es preciso buscar la razon de su modo presente de existir.»

«En general el niño prefiere el mal al bien,» dice Braussais. «Si se dejara al hombre vivir á su antojo,